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夜市管理!借鉴台北
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! ! ! !风大了! 什么都能吹起

来" 雷军说!站在风口!猪也

能飞"

关键是! 你愿意当这头

#猪$吗%

许家印刮了三年很大的

风! 一下把中国足球吹起来

了& 愿意刮这点风!能刮起这

点风! 在中国足球的大环境

下!真心不容易&

恒大每年都在招兵买马!

而且招来的内援都是国脚&可

场上只有 !!个位置!总有一

些国脚!要当上这#猪$'((

因为在恒大!国脚级的球员干

得再差! 也比不少其他球队

的主力球员钱来得多! 名气

来得大&

这就是风口的威力&

风口常常伴随着风头&上

周日足协颁奖! 恒大得奖无

数!风头出尽&绝大多数奖!大

家都是心服口服!唯有一个足

协新设的)国家贡献奖$!让人

觉得有拍马之嫌&

)国家贡献奖$的评选!参

考的是各队入选国足的国脚

数量*国脚在国家队的出场时

间与表现&

以收藏现役国脚为己任

的恒大!当然是国脚最多的球

队!再加上每次七八个首发出

场!这奖让人感觉就是为恒大

定制的& 但根据字面上的理

解!这奖应该是给培养国脚最

多的俱乐部!而不是给买国脚

最多的俱乐部&恒大这三年自

己培养出几个国脚了%怕是一

个也没有吧& 更重要的是!以

恒大为班底的中国队踢得并

不好看!连个亚洲杯预选赛也

踢得抖抖豁豁&

所以!如果真这么感激恒

大!就设个最有魅力的俱乐部

奖& 反正拜托先不要与)国家

贡献$沾上太多的边&

风头! 不可能久出& 风

口!也不适合久立& 希望已经

拿下亚冠的恒大! 未来几年

能够降低风速! 多重视自己

年轻球员与本土教练的培

养! 给中国足球多一点和风

细雨般的滋润&

正所谓! 微风习习熏人

醉!也许!那时!恒大的风才有

可能真正改变中国足球的生

态环境&

! ! ! !近日!公交 "#$*%&!*%!"路等

'条线路都贴出通告! 称每日晚上

'点后不走闻喜路! 而原因竟是路

上占道设摊停车导致公交无法通

行& 彭浦夜市之火爆!不仅几年来

城管部门对其没有办法!现在连公

交车通行都要让位&市运管处昨表

示!公交车改道属于)临时调整$&

昨晚!闸北区相关部门对彭浦夜市

予以联合整治&

一管就死!一放就乱!这不仅

出现在闻喜路夜市!在申城的其他

夜市中也是经常有的现象&当人流

与垃圾* 污水汇集在一起的时候!

如何才能通过有效管理!使得他们

不会)联合$起来影响市容!让夜市

成为一道独特的风景线!闻名遐迩

的台北夜市有着许多可以借鉴的

地方&

无论电影+鸡排英雄,里面的

)满意大鸡排$!还是+艋舺,中的

挫冰!抑或是+转角遇见爱,中的

蚵仔煎! 在为台湾美食做足免费

广告的同时! 也让台北夜市成为

一个城市的标志& 仅仅台北一个

城市!有多少夜市%就算是地道的

美食专家!也不一定答得全!因为

规模不同* 长短不一的美食街实

在太多了&夜市多了!每条街也都

有了自己的个性! 但到过台北的

游客会发现!晚上再喧嚣!到第二

天早上! 就会重新恢复其整洁的

一面&

其实!台北夜市也曾经历脏乱

差难管理的阶段!电线乱牵*垃圾

乱扔*车辆乱停*噪声扰民等&为了

加强管理! 台北各夜市成立了自

治委员会!每家摊主都是成员!如

果乱扔垃圾! 将被吊销执照或处

以高额罚款& 有些夜市还安装了

油脂截留器!专业清洁公司每周会

来抽取油污水!费用由夜市成员共

同分担&

流动摊贩并不一定会影响市

容市貌&相反!如果管理规范!反而

会成为城市的一大特色&一座城市

可以成全一个夜市! 而一个夜市

也可以充实城市生活& 夜市与城

市的相互促进! 关键是依靠城市

管理者的智慧! 需要他们在有些

地方一定要)严格堵$!特别是在

影响周边市容* 居民休息的问题

上!要采取)零容忍$的态度& 当

然!有些地方也需要)有效疏$!在

管理摊贩时要具有人情味! 也更

强调理性! 能够满足人们餐饮方

面的需求&集中智慧平衡摊贩与交

通的关系!让夜市经营者参与设计

和规划!尽可能减少拥堵!保证交

通畅通!这样的做法本身也会为夜

市带来源源不断的人流!可谓是一

种)双赢$&

! ! ! ! )!!-""$中石化输油管线爆炸

事故!造成了重大人员伤亡& 安全

生产以及安全生产大检查再次成

为公众关注的焦点&!!月 "(日!习

近平总书记在青岛考察抢险工作

时强调!要继续开展安全生产大检

查!做到)全覆盖*零容忍*严执法*

重实效$& 要加大隐患整改治理力

度! 建立安全生产检查工作责任

制!实行谁检查*谁签字*谁负责!

做到不打折扣*不留死角*不走过

场!务必见到成效&

每一起安全生产事故的发生!

与之前安全生产检查的疏漏不无

关系& 调查组组长*国家安监总局

局长杨栋梁指出!这次事故损失惨

重! 暴露出的突出问题之一便是

)安全生产责任不落实! 对输油管

道疏于管理!造成原油泄漏$&

为什么安全生产事故屡屡发

生!为什么安全生产大检查总是不

能)防患于未然$% 说到底!还是因

为很多安全生产大检查摆了形式!

走了过场& 习近平总书记再次强

调!)要采用不发通知* 不打招呼*

不听汇报*不用陪同和接待!直奔

基层*直插现场!暗查暗访$的方式

深入检查& 而在现实中!我们又见

识了多少)提前部署*迎接检查$的

)检查$%被查的地方和企业往往是

事先接到检查通知!然后精心布置

详细谋划!)万事俱备$后只欠检查

组来画一个)合格$&流于形式的各

种检查中!)听汇报$成了检查的重

要方式& 尽管国家三令五申)检查

必须脚踏实地$! 但因为问责及对

检查者的监督不够健全!很多检查

都成了 )悬浮照$& 这一次!)谁检

查*谁签字*谁负责$的安全生产检

查工作责任制的完善!算是对各级

检查组形成一种)责任倒逼$!想必

检查者心中的安全砝码也会加重

许多&在这种责任倒究的安全检查

机制中! 各级检查者应当明白!浮

于形式的检查!对自己的)仕途安

全$也是一种隐患&

)不打招呼*不用陪同*暗查暗

访$ 才能确保安全检查的有效性*

)谁检查*谁签字*谁负责$才能加

强检查者的责任心& 事实上!不光

安全生产检查应该按照这样的方

式进行!卫生检查*食品检查*教育

检查等等不也应当参照这样的标

准么% 无论是哪类检查!只有让检

查不流于形式! 检查才能称之为

)检查$!群众的生命财产安全才能

得以保障& 当检查流于形式!成了

挂在墙上的)悬浮照$!我们总要不

可避免付出血的代价&

在反四风中!)形式主义$被列

为)四风$之首& 谈及形式主义!我

们首先联想起的往往是种种具体

工作的不务实作风!)形式主义$的

各类检查可能会成为 )漏网之

鱼$&与具体工作的不务实作风相

比! 各类形式主义检查所带来的

危害与隐患更是有过之而无不

及& 所以!在强化)暗查暗访$的同

时! 我们不妨也把各类检查放在

)反四风$的范畴内考量!反对形式

主义!切莫忘了那些)悬浮$着的各

类检查&

（相关报道见 !"#·中国新闻）

! ! ! !中央关于全面深化改革的+决

定,指出!经济体制改革是全面深

化改革的重点!核心问题是处理好

政府和市场的关系&

历史地看!技术创新*产业升级

始终是一国经济增长* 收入提高的

基础& 如果发展中经济体利用好后

发优势! 可以加速赶超* 实现现代

化& 但是!由于二战后的所谓)结构

主义$的发展理念泛滥!众多发展中

经济体高度强调政府在推进重工业

发展中的作用! 结果经济绩效非常

差!与发达国家的差距越拉越大&上

世纪 '#年代之后!发展思潮又被新

自由主义代替!希望推行私有化*市

场化* 自由化! 让政府完全撒手不

管& 这样做的结果! 只能是增速更

慢*危机更多甚至经济崩溃&

有效的市场必须与有为的政

府相结合!这是因为经济发展必须

有竞争力!必须有比较优势& 如何

形成比较优势% 企业家对于劳动

力*资本*技术的偏好!是自发的!

需要有效的价格信号作为前提!只

有在充分竞争的有效市场之下才

能形成!这也就是市场的)决定性

作用$&与此同时!经济发展的过程

也是基础设施不断完善的过程!上

层建筑也必须随之改进. 此外!包

括外部风险的平衡!不是个别企业

家所能完成的!同样离不开政府部

门的顶层设计/

有为的政府!对于转型国家尤

为重要& 这是由于!转型国家往往

面临着较大的就业压力!需要政府

来促进就业*关注民生*稳定社会&

资金*资源如何避免盲目性!制度

如何完善!也需要强有力的政府来

协调*支持&所以!从计划到市场的

转型! 并不意味着政府的甩手不

管!更不会自然而然形成市场的良

性循环&

（林毅夫，北京大学国家发展
研究院名誉院长，全文见今日人民
日报，本报有删节）

! ! ! ! )张艺谋!中国著名电影导演!

都半年了!虽然无锡计生委0高度

重视1!0千方百计1 联系张艺谋和

陈婷!并派出工作小组!赶赴北京

去找张艺谋!但结果2找3不3到3现

在网友和无锡计生委都非常着急!

如有知其下落者请与无锡计生委

联系44$ 继 )帮汪峰上头条$之

后!一众网友再次张罗着)帮计生

委找张艺谋$5

)至少有 )个孩子!或面临 !*$

亿超生罚款$!张艺谋涉嫌超生的传

言!已持续发酵半年&由于蜚声国际

的大牌导演一再回避! 始终没有正

面回应! 公众和媒体只能眼巴巴等

待无锡计生委的调查结果& 从起初

表态)要了解情况$!到后来声称)已

介入调查$!再到通过有关单位)向

张艺谋和陈婷发了十多次函$64$

个月来!无锡计生委各方奔走!愣是

没能找到张艺谋!委实遗憾5

且不说前几日徐克在京郊探班

张艺谋新片! 两大导演的合影在网

上俯拾皆是. 哪怕就着昨天张艺谋

工作室在微博举报)大舅哥$冒充亲

友的线索!也能顺藤摸瓜5 再说)计

划生育$ 作为国策已经实施 +#余

载! 相关部门对查处超生有的是经

验!多的是办法!更何况这次还有媒

体和公众热心提供线索5

恐怕不是)找不到$!而是不想

找5 张艺谋夫妇如今代表了无锡的

脸面! 若揪住他超生不放! 罚款事

小! 影响了大导演和地方名声兹事

体大5但越是)兹事体大$!越是法律

面前人人平等5名人违规违法!影响

恶劣!更要严格执法7及时查处!而

不是任舆论沸腾! 不疾不徐不督不

办!更不是肩膀一耸*两手一摊!用

一句)找不到$来敷衍媒体的追责&

如此!不仅损伤政府公信力!更是对

社会公平的透支&

敷衍的!何止是无锡计生委&违

章搭建*城管伤人*矿难瞒报*山体

滑坡*泄漏事故66多年来!不少地

方政府在处理危机时已经学会了

)迅速表态*拖延应付$!负责人第一

时间在镜头前恳切地向公众道歉!

并表示要严肃查处! 然而大多追责

渐无音讯!调查难觅踪影!整改更加

无从谈起&

不敢奢求! 这些烂尾新闻很快

得到根治&起码盼望!无锡计生委尽

早)找到$张艺谋&


